



N<sup>o</sup> 301

Le 8 décembre 1989

## LE PROCESSUS DE PAIX AU MOYEN-ORIENT

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a accueilli avec satisfaction aujourd'hui l'annonce faite à Washington d'un déblocage dans le processus de paix au Moyen-Orient et a félicité toutes les parties concernées pour la constance de leurs efforts en vue de susciter un dialogue israélo-palestinien.

"Le Canada est d'avis que l'acceptation du plan en cinq points du secrétaire d'État américain Baker, aussi bien par Israël que par l'Égypte, marque un progrès important et fort bienvenu vers l'ouverture de négociations entre les parties directement intéressées, première étape indispensable pour parvenir à un règlement global, juste et durable, a déclaré M. Clark. M. Baker a fait preuve d'une persévérance et d'un dévouement admirables dans la poursuite souvent difficile de cet objectif." Le Ministre a en outre salué l'acceptation des propositions Baker par le Cabinet israélien dès le début de novembre, et loué les efforts soutenus déployés par le Président Moubarak d'Égypte et par son ministre des Affaires étrangères, M. Abdel-Meguid. Il a noté que l'Égypte avait collaboré étroitement avec l'OLP pour mettre au point une réponse positive et qu'elle avait concouru à faciliter les arrangements en vue d'un dialogue israélo-palestinien. Enfin, il a engagé toutes les parties à se montrer le plus souples possible, ajoutant qu'il ne faudrait pas que des présomptions et des préalables viennent faire obstacle aux espoirs de dialogue.

M. Clark a par ailleurs exprimé sa satisfaction à la perspective de la rencontre tripartite qui se tiendra à Washington au début de l'an prochain et qui réunira les ministres des Affaires étrangères d'Israël, de l'Égypte et des États-Unis. "Nous savons tous que ce n'est jamais là qu'une étape dans un processus qui promet d'être long et difficile. Toutefois, la détermination et la volonté politique déjà manifestées par les intéressés augurent bien de l'avenir de ces importantes discussions. Le Canada est prêt à apporter toute l'aide possible afin de contribuer au succès du processus."